

KEARIFAN LOKAL YANG DILAKUKAN PEREMPUAN DALAM MENJAGA LINGKUNGAN DI LERENG MERAPI SELATAN DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA

Oleh: Hastuti, Sriadi Setyowati, dan Mawanti Widyastuti

ABSTRAK

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian adalah mengetahui : (1) Karakteristik perempuan di Lereng Merapi Selatan. (2) Karakteristik lingkungan di Lereng Merapi Selatan. (3) Kearifan lokal yang dilakukan perempuan untuk menjaga lingkungan di Lereng Merapi Selatan. (4) Kendala yang dihadapi perempuan dalam menjaga lingkungan terkait dengan kearifan lokal di Lereng Merapi Selatan. Lokasi dilakukan sesuai topik penelitian terkait perempuan, kearifan lokal, dan lingkungan, Lereng Merapi yakni di Kecamatan Pakem, Sleman. Populasi penelitian adalah perempuan yang telah berumah tangga dan melakukan kearifan lokal dalam pengelolaan lingkungan di wilayah penelitian. Penelitian mengambil dua dusun di Kecamatan Pakem, Kabupaten Sleman, DIY. Variabel Penelitian : Karakteristik karakteristik sosial ekonomi demografi rumah tangga perempuan, kearifan lokal, dan lingkungan. Analisis data penelitian dibedakan menjadi analisis data kuantitatif dan data kualitatif. Digunakan tabel frekuensi untuk menjelaskan mengenai pola dan distribusi karakteristik variabel-variabel tersebut. Nilai frekuensi relatif diperoleh dari frekuensi tiap kelas dibagi jumlah keseluruhan observasi kali 100. Analisis deskriptif kuantitatif dilakukan berdasarkan pada asosiasi untuk mengetahui pola dan distribusi fenomena, yang diperkuat dari hasil observasi di lapangan. Target penelitian mampu menjelaskan tentang kearifan lokal yang dilakukan perempuan Lereng Merapi Selatan untuk menjaga lingkungan. Kearifan lokal yang dilakukan perempuan meliputi kegiatan terkait dengan kegiatan di rumah tangga, kegiatan ekonomi, dan kegiatan sosial. Kendala menjaga lingkungan yang dihadapi perempuan berasal dari masyarakat yang mulai mengabaikan kearifan lokal karena modernisasi

Kata Kunci: *Perempuan Lereng Merapi- Kearifan Lokal- Lingkungan*